
3月20日， 北京市首届社区杯八人制足球赛东城区街道
选拔赛在体育馆路街道和东华门街道开赛。 本次活动吸引了
来自各行各业的足球爱好者报名参与。 据悉， 比赛按照北京
市八人制足球赛比赛规则进行， 采取小组晋级赛的方式， 最
终每个街道分别选拔出2支队伍参加东城区选拔赛。

本报记者 于佳 摄影报道

新华社电 “今天我就是奔
着世界纪录来的 ！ ” 世锦赛冠
军杨家玉20日如愿以偿， 以1小
时23分49秒打破女子20公里竞走
世界纪录。 奥运冠军刘虹以1小
时24分27秒的成绩， 刷新了自己
曾经保持的世界纪录 ， 位列第
二。

在20日举行的铁人杯·2021
年全国竞走锦标赛暨奥运会选拔
赛上， 女子20公里竞走赛出了世
界级水平， 前三名将代表中国队
参加东京奥运会。 杨家玉早早冲
出， 将绝对的领先优势保持到最
后。 刘虹、 切阳什姐、 吕秀芝等
人紧随其后 。 随着距离逐渐拉
开， 前三名的归属已没有悬念，
破世界纪录成为现场观众的共同
期待。 最终， 杨家玉和刘虹双双

打破世界纪录， 此前世界纪录为
刘虹在2015年创造的1小时24分
38秒。

“今天对自己挺有信心。 我
的绝对速度不是很差 ， 有氧能
力 、 体能也一直都有在加强 。”
杨 家 玉 说 ， 希 望 自 己 在 东 京
奥 运 会上能够将这股势头保持
下去， 保奖牌、 争金牌。 在杨家
玉看来， 中国女子20公里竞走的
实力 “很稳”， “女子20公里竞
走这枚金牌， 我相信肯定属于中
国。”

“今天能创造这样的成绩，
并不意外 。 去年大家都憋了一
年， 经过冬训， 从能力上来说，
应该有个新的突破。 今天前几名
应该都是创造了自己的最好成
绩 ， 说明中国竞走在不断往前

走。” 世锦赛和奥运会双料冠军
刘虹在赛后说。

里约奥运会后， 刘虹一度远
离赛场， 并 “升级” 做了妈妈，
复出之后， 她的目标就是超越自
己 。 “很幸运自己能坚持到现
在。 今天也创造了自己的个人最
好成绩， 一步一步走到现在很满
意。 东京奥运会上， 我们很有希
望创造历史、 延续辉煌。”

“九年了， 我终于破了自己
的个人纪录， 很开心！” 切阳什
姐也以个人最好成绩1小时24分
45秒， 拿到东京奥运会的 “入场
券”。 在她看来， 这个成绩是意
料之中， “我冬训时练得特别扎
实， 所以我有足够信心。 东京奥
运会是我最后一次机会了， 我会
毫无保留去做到最好。”

本报讯 （记者 周美玉 通讯
员 向凌潇 ） 随着2022年北京冬
奥 会 的 日 益 临 近 ， 冰 雪 运 动
在 昌 平区持续升温 。 昨天 ， 记
者获悉， 昌平区加快冰雪运动场
地 建 设 ， 目 前 全 区 共 有 10家
冰 雪 场地 ， 包括5个滑雪场 、 5
个室内滑冰场， 年接待量约30万
人次。

记者来到昌平区小汤山镇的
世纪星国际冰雪体育中心场馆，
看到不少小朋友在教练的带领
下， 有序地进行着冰球、 花样滑
冰等冰雪项目训练。 在花样滑冰
馆内， 6岁半的刘芊瑜身着专业
的粉红色花样滑冰训练服， 一遍
遍反复练习着燕式步。

刘芊瑜5岁开始学习花样滑

冰， 她的奶奶陈娟见证着她的变
化和成长， “孩子在体能、 柔韧
性、 协调性、 乐感等方面都有提
升， 将来她未必会成为专业运动
员， 但在学习过程中接受到的冰
雪文化熏陶， 对她今后的学习非
常有益。”

世纪星国际冰雪体育中心是
集冰球、 花样滑冰、 短道速滑、
冰壶于一体的综合型室内滑冰
场， 占地面积20000平方米 ， 可
为冰雪运动爱好者们提供专业的
冰上活动场地和专业的冰上运动
培训。

从刚开始仅有个位数的报名
者到如今越来越受大众欢迎， 世
纪星国际冰雪体育中心运营总经
理董冰也见证着冰雪运动渐渐融

入普通群众生活。 “室内滑冰场
不分季节、 不分天气情况， 一年
四季都可以进行冰雪体验 。” 董
冰说。

疫情期间， 世纪星国际冰雪
体育中心采取线上分时段预约、
线下有序互动体验相结合的方
式。 “疫情期间， 工作人员每两
小时对场馆进行一次全面消杀，
现阶段我们要求各个时段冰面不
超过50人。” 董冰介绍。

昌平区相关负责人表示， 接
下来， 将持续开展群众性室内冰
雪活动， 通过多种途径加大对冬
奥知识的推广普及， 让更多群众
了解冬奥 、 熟悉冬奥 、 走近冬
奥 ， 打造冰雪运动的 “昌平名
片”。

学党史， 传承百载红船路； 健步走， 践行全民奥运行。
3月20日， “百载红船路 全民奥运行” 健康走跑活动暨线上
赛启动仪式 在 通 州 区 大 运 河 森 林 公 园 漕 运 码 头 举 办 ，
近千名市民参与了6公里的健步走活动。 活动在沿途设置了
历届党的全国代表大会知识展板， 让市民在健步途中学习党
史知识， 同时沿途还设置了红歌合唱展演和 “重温入党誓
词” 环节。 本报记者 彭程 摄影报道

【体育】
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首钢坦坦途途，北控艰艰难难
□本报记者 段西元

CBA常规赛冲刺：

欢天喜地的全明星赛结束
后， CBA就将进入常规赛最后几
轮的比赛。 对于尚未搞定季后赛
门票的北京双雄来说， 后面的比
赛已经没有连续犯错的机会了，
要想冲进季后赛 ， 必须奋力一
搏。

首钢队：

已找到胜利之匙

本赛季大起大落的北京首钢
队 ， 在雅尼斯教练重新入主之
后 ， 球队的状况迅速得到了稳
定。 雅尼斯上任只输掉了一场和
北控队的德比， 其他比赛， 不管
对手强弱， 雅尼斯把胜利 “照单
全收”。 说首钢队是第三阶段最
强势的球队并不为过。

雅尼斯已经为首钢队找到了
胜利之匙， 球队的防守又提升到
了联盟最顶尖的级别。 任何球队

与首钢队比赛， 都得打起十二分
精神去啃这块 “坚韧的牛皮糖”。
雅尼斯是个眼里不揉沙子的教
练， 当首钢队球员在场上开始有
了 “梦游” 迹象的时候， 希腊人
的一通咆哮就会把所有人的注意
力重新集中起来 。 首钢队的球
员 也 都 被 摆 在 正 确的位置上 ，
两个大个子李慕豪、 范子铭不干
别的， 篮下就是他们的天地。 之
前死死被按在板凳上的丘天、 张
才仁， 也都能在球队中发挥自己
的作用。 首钢队的进攻在联盟中
谈不上太出色， 不过雅尼斯非常
懂得 “东方不亮西方亮 ” 的道
理， 首钢队很少出现所有人都陷
入低谷的状况， 总会有人能够打
开进攻的局面。

对于首钢队来说， 季后赛的
名额应该不是太大的问题， 但这
不等于余下比赛可以放松， 首钢
队还要力争更好的名次， 为自己
争得一个好的季后赛排位。 首钢

队现在排在第8位， 青岛、 吉林、
四川、 北控这几支尾随的球队，
都只比首钢队少一两个胜场， 首
钢队需要谨防他们超过。 首钢队
身前的山西、 深圳甚至广厦， 则
是首钢队需要尽全力赶超的对
象。 如果最后常规赛结束， 首钢
队能排在第6或者第7， 那是再好
不过了。 从赛程上看， 首钢队余
下还有和广东队两回合比赛， 这
两场球凶多吉少。 其他比赛， 首
钢队都占据上风， 特别要打好对
四川 （两回合）、 广厦和上海的
几场比赛。

北控队：

必须改变进攻乏力的局面

本来以为战胜首钢队赢得德
比后， 北控队能就此走上胜利之
路。 但在击败山西队后， 北控队
的连胜变成了溃败， 输给深圳队

和广州队这两场球， 不但丢掉了
积分 ， 场面上更是难看得不得
了。

对深圳队和广州队的比赛，
北控队都丢了119分， 看上去这
是防守的问题。 但其实北控队的
防守并没有这两场比赛中展现出
来的那么脆弱 ， 之前北控队还
是 联 盟 中整体防守能力较为出
色的球队 。 但一支球队要想赢
球 ， 不但要看防守 ， 更要看进
攻 。 北控队更大的问题还是进
攻， 第三阶段比赛开始后， 输球
的比赛 ， 北控队得分都没有过

百， 场均得分在联盟中也是靠后
的 。 投篮命中率和三分球命中
率， 更是低得可怕。 在尤度来了
以后， 北控队的阵容轮转上出现
了很多问题， 尤度在场上的时候
防守得到加强 ， 但由于后场核
心变成了本土球员， 外线的串
联、 投篮和杀伤都不足以与对方
抗衡。 小外援约瑟夫杨时灵时不
灵 ， 他 没 有 在 以 前 球 队 那 么
“独” 了， 但他的个性似乎也被
消磨光了， 至今马布里没有找到
使用他的更好办法。

留给马布里的时间不多了，
而北控队后面的赛程非常凶险。
上海队与北控队的胜率非常接
近， 一场胜负就可能让名次颠倒
过来。 北控队接下来还要两度面
对辽宁队 ， 这是很难取胜的比
赛。 其他对手中， 也只有苏州队
相对弱一些 ， 其他对手如山东
队、 青岛队都是在季后赛区域的
球队， 北控队毫无优势可言。 北
控队如果不遏制住下滑势头， 季
后赛就真的悬了。
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首届社区杯八人制足球赛开赛

昌平已建10家冰雪场地
年接待量约30万人次

杨家玉、刘虹打破女子20公里竞走世界纪录
“中国速度”再破纪录！
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前死死被按在板凳上的丘天、 张
才仁， 也都能在球队中发挥自己
的作用。 首钢队的进攻在联盟中
谈不上太出色， 不过雅尼斯非常
懂得 “东方不亮西方亮 ” 的道
理， 首钢队很少出现所有人都陷
入低谷的状况， 总会有人能够打
开进攻的局面。

对于首钢队来说， 季后赛的
名额应该不是太大的问题， 但这
不等于余下比赛可以放松， 首钢
队还要力争更好的名次， 为自己
争得一个好的季后赛排位。 首钢

队现在排在第8位， 青岛、 吉林、
四川、 北控这几支尾随的球队，
都只比首钢队少一两个胜场， 首
钢队需要谨防他们超过。 首钢队
身前的山西、 深圳甚至广厦， 则
是首钢队需要尽全力赶超的对
象。 如果最后常规赛结束， 首钢
队能排在第6或者第7， 那是再好
不过了。 从赛程上看， 首钢队余
下还有和广东队两回合比赛， 这
两场球凶多吉少。 其他比赛， 首
钢队都占据上风， 特别要打好对
四川 （两回合）、 广厦和上海的
几场比赛。

北控队：

必须改变进攻乏力的局面

本来以为战胜首钢队赢得德
比后， 北控队能就此走上胜利之
路。 但在击败山西队后， 北控队
的连胜变成了溃败， 输给深圳队

和广州队这两场球， 不但丢掉了
积分 ， 场面上更是难看得不得
了。

对深圳队和广州队的比赛，
北控队都丢了119分， 看上去这
是防守的问题。 但其实北控队的
防守并没有这两场比赛中展现出
来的那么脆弱 ， 之前北控队还
是 联 盟 中整体防守能力较为出
色的球队 。 但一支球队要想赢
球 ， 不但要看防守 ， 更要看进
攻 。 北控队更大的问题还是进
攻， 第三阶段比赛开始后， 输球
的比赛 ， 北控队得分都没有过

百， 场均得分在联盟中也是靠后
的 。 投篮命中率和三分球命中
率， 更是低得可怕。 在尤度来了
以后， 北控队的阵容轮转上出现
了很多问题， 尤度在场上的时候
防守得到加强 ， 但由于后场核
心变成了本土球员， 外线的串
联、 投篮和杀伤都不足以与对方
抗衡。 小外援约瑟夫杨时灵时不
灵 ， 他 没 有 在 以 前 球 队 那 么
“独” 了， 但他的个性似乎也被
消磨光了， 至今马布里没有找到
使用他的更好办法。

留给马布里的时间不多了，
而北控队后面的赛程非常凶险。
上海队与北控队的胜率非常接
近， 一场胜负就可能让名次颠倒
过来。 北控队接下来还要两度面
对辽宁队 ， 这是很难取胜的比
赛。 其他对手中， 也只有苏州队
相对弱一些 ， 其他对手如山东
队、 青岛队都是在季后赛区域的
球队， 北控队毫无优势可言。 北
控队如果不遏制住下滑势头， 季
后赛就真的悬了。

健步走学党史


